



Departamento de Historia
Universidad de Santiago de Chile
Revista de Historia Social
y de las Mentalidades
Año VIII, Vol. 1/2, 2004: 205-307
ISSN: 0717-5248

Leonardo Mazzei de Grazia
La Red Familiar de los Urrejola de Concepción en el siglo XIX
Dirección de Archivos, Bibliotecas y Museos, 2004.

LA HISTORIOGRAFÍA NOS DA cuenta de la existencia de «burguesías locales»; que adquieren preeminencia en sectores delimitados del territorio nacional, sobre todo en las zonas agrícolas. Es allí donde resalta la figura del latifundista, el cual controla, custodia y mantiene a un determinado sector geográfico. Su práctica no schumpeteriana, es decir, que privilegia el sistema extensivo más que el intensivo en la producción agrícola, le permite acceder a una considerable cantidad de espacio y, por lo tanto, mayor poder económico y social.

Ese tipo de figuras es fácilmente reconocible en la idiosincrasia popular, porque de alguna manera estuvo presente a través de instituciones de beneficencia, de adelantos materiales en las ciudades cercanas o simplemente constituye la imagen siempre recordada por el bajo pueblo del «patrón». Cada región o localidad tenía uno o varios. Por lo general, es una familia que se destacó dentro de una economía local y

se constituyó en un referente importante a la hora de definir el destino de un determinado sector.

De ese tipo de figuras nos habla Leonardo Mazzei en su libro *La Red Familiar de los Urrejola de Concepción en el siglo XIX*. Sin duda, se trata de una importante contribución para el conocimiento del Gran Concepción, que Mazzei elabora en torno de la familia Urrejola, destacado grupo que se distingue en todos los ámbitos de la sociedad peninsular. A través de ese estudio propiopográfico, Mazzei pretende establecer una fotografía de cada uno de sus integrantes para que la suma dé como resultado una imagen ampliada, en la cual se permite ver no sólo a la familia Urrejola y la red que la circunda, sino también el funcionamiento cotidiano del Gran Concepción, ya que es a través de figuras como la de Gonzalo Urrejola que podemos reconocer el funcionamiento de la economía local. En su estudio, se comprueban las poco innovadoras

Leonardo Mazzei de Grazi. La red familiar de los Urrejola de Concepción en el siglo XIX [artículo] Priscila Rocha Caamaño.

AUTORÍA

Rocha Caamaño, Priscila

FECHA DE PUBLICACIÓN

2004

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Leonardo Mazzei de Grazi. La red familiar de los Urrejola de Concepción en el siglo XIX
[artículo]Priscila Rocha Caamaño.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)